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Aqueça uma vida

Geral | 6

Associação Paranaense do MP do Paraná

Campanha do Agasalho 2023 do RS marca 
início do tradicional período de doações

Hospital Tacchini

Banco de Leite AMA de Bento: doação de 
leite materno já alimentou mais de mil vidas

Tiago Flaiban

No Rio Grande do Sul, campanha foi lançada, oficialmente, na tarde da última segunda-feira, 
22/05, no Palácio Piratini, em Porto Alegre, dando a largada para um período de solidariedade

Nutricionista e Responsável Técnica pelo Banco de Leite AMA Tacchini destaca que o 
leite materno melhora a sobrevida e a qualidade de vida de crianças prematuras

Saúde| 4

Segurança| 15

Uso de câmeras auxilia 
rotina de agentes no 
combate à criminalidade

Segurança Pública

Em Bento Gonçalves, câmeras acopladas ao 
corpo de agentes da Guarda Civil Municipal 
(GCM) e Departamento Municial de Trânsito 
(DMT) estão em uso há cinco meses

Deputado estadual 
gaúcho é investigado por 
violência doméstica

Agressão

Política | 8

A Polícia Civil instaurou um inquérito 
contra o deputado Leonel Radde, por 
suspeita de ter agredida a ex-companheira 
em abril deste ano

Médicos credenciados ao 
plano de saúde decidem 
manter paralisação

Saúde| 3

Decisão ocorreu durante uma assembleia, 
realizada na noite da última terça-feira, 
23/05; entretanto, estão mantidos os 
atendimentos de urgência e emergência

IPE Saúde

Prefeitura Bento
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Saúde

Mais Médicos lança edital com mais de 5,9 mil vagas
Os interessados têm 
até o dia 31 de maio 
para se inscrever

A partir desta sexta-feira, 
26/05, o Programa Mais Médicos 
abre inscrições com prioridade 
para profissionais brasileiros 
formados no país. O Ministério 
da Saúde divulgou na última 
segunda-feira, 22/05, edital com 
5.970 vagas distribuídas em 
1.994 municípios em todas as re-
giões do país.

Também poderão participar 
brasileiros formados no exterior 
ou estrangeiros, que continuarão 
atuando com Registro do Minis-
tério da Saúde (RMS) em vagas 
não ocupadas por médicos com 
registro no país.

As inscrições seguem aber-
tas até 31 de maio e a previsão, 
segundo a pasta, é que os profis-
sionais comecem a atuar nos mu-
nicípios no fim de junho.

Para se inscrever, basta aces-
sar o Sistema de Gerenciamento 
de Programas entre os dias 26 
e 31 de maio pelo endereço ele-
trônico do Mais Médicos. Após a 
validação da inscrição, de 1º a 05 
de junho, os candidatos poderão 
indicar até dois locais de atuação 
da sua preferência.

Na alocação dos profissio-
nais, serão considerados crité-
rios relacionados à titulação, 
formação e experiência prévia no 

projeto. E, para desempate, terão 
prioridade os candidatos de resi-
dência mais próxima do local de 
atuação no Mais Médicos, os com 
maior tempo de formado e os de 
maior idade.

Todos os participantes po-
derão receber incentivos pela 
permanência no programa, sen-
do que os que forem alocados 
em regiões de extrema pobreza e 
vulnerabilidade, de acordo com a 
oferta do edital, recebem um per-
centual maior.

Para o secretário de Atenção 
Primária à Saúde, Nésio Fernan-
des, as novidades incorporadas 
pelo Mais Médicos neste ano 
buscam atrair e valorizar o pro-
fissional que participa do progra-
ma e, assim, garantir o cuidado 
da população e das comunida-
des. “O novo Mais Médicos está 
ofertando quase 6 mil vagas no 
programa e quem participa tem 
a chance de garantir a formação 
em Medicina de Família e Co-
munidade. Nosso objetivo é que 
os profissionais com registro no 
Brasil ocupem as vagas que estão 
sendo ofertadas e por isso pen-
samos em tantas estratégias de 
incentivo”, reforça.

BALANÇO
De acordo com o ministério, 

atualmente mais de 8 mil médi-
cos atuam no programa e o edi-
tal aberto agora é para recompor 
vagas ociosas dos últimos quatro 
anos, além de mil vagas inéditas 
para Amazônia Legal.

Cerca de 45% das vagas 
estão em regiões de vulnerabi-

lidade social e historicamente 
com dificuldade de provimento 
de profissionais. Em 2023, 117 
médicos foram convocados para 
atuar em distritos sanitários in-
dígenas, inclusive no território 
yanomami em situação de emer-
gência sanitária.

“A expectativa do governo 
federal é chegar até o fim do ano 
com 28 mil profissionais do Mais 
Médicos atendendo em todo o 
país, principalmente nas áreas 
de extrema pobreza. Com isso, 
mais de 96 milhões de brasileiros 
terão a garantia de atendimento 
médico na atenção primária, por-
ta de entrada do SUS”, informa o 
ministério.

MAIS MÉDICOS NO RS
Em abril, o Rio Grande do 

Sul divulgou que um total de 216 
municípios gaúchos, cerca de 

43% do Estado, poderá solicitar 
profissionais no âmbito do pro-
grama. Segundo o edital, o Estado 
tem 541 vagas. Bento Gonçalves 
pode solicitar dois profissionais.

“É realizado um cálculo po-
pulacional no município e assim 
são disponibilizadas as vagas. 
Manifestamos o interesse em 
aderir ao programa. Estamos 
aguardando a habilitação do 2º 
médico em nosso município, mé-
dico que tem um papel importan-
tíssimo nos serviços nos níveis de 
atenção primária e atenção bási-
ca. Hoje o Município já tem um 
profissional atuando”, afirmou 
o secretário de Saúde, Gilberto 
Souza Junior em entrevista ao 
SERRANOSSA.

A maior quantidade de vagas 
para adesão à iniciativa no Rio 
Grande do Sul está em Porto Ale-

gre (67) e nas seguintes cidades: 
Pelotas (20), Bagé (13), Alegrete 
(12), Uruguaiana (12), Alvora-
da (11), Caxias do Sul (11), Rio 
Grande (11), Gravataí (10) e Ta-
quara (10).

Cerca de 130 municípios 
gaúchos foram contemplados 
com apenas uma vaga médica 
no âmbito do programa, quase 
60% dos municípios incluídos 
no edital. A opção por aderir ou 
não ao programa é de cada loca-
lidade, que deverá informar ao 
governo federal a quantidade de 
profissionais que quer solicitar – 
o número pode ser menor que o 
teto informado no chamamento 
público.

As inscrições para o Mais 
Médicos podem ser feitas através 
do endereço eletrônico https://
maismedicos.saude.gov.br.

Rápidas
O Centro Estadual de 

Vigilância em Saúde (Cevs), 
vinculado à Secretaria da 
Saúde, confirmou na quin-
ta-feira, 25/05, mais um 
óbito por dengue no Rio 
Grande do Sul. Trata-se de 
um idoso de 90 anos, re-
sidente em Ijuí. O homem 
possuía comorbidades e 
o falecimento ocorreu no 
último domingo, 21/05. Ao 
todo, já são 35 mortes em 
virtude da doença no Esta-
do, em 2023.

A SES reforça a impor-
tância de que a população 
procure atendimento mé-
dico nos serviços de saúde 
logo nos primeiros sinto-
mas. Dessa forma, evita-se 
o agravamento da doença 
e a possível evolução para 
óbito.

Medidas de prevenção 
à proliferação e circulação 
do Aedes aegypti [o mos-
quito transmissor da doen-
ça], com a limpeza e revisão 
das áreas interna e externa 
das residências ou aparta-
mentos e eliminação dos 
objetos com água parada 
são ações que impedem o 
inseto de nascer, cortando 
o ciclo de vida na fase aquá-
tica. O uso de repelente 
também é recomendado 
para maior proteção indivi-
dual.

Marcelo Camargo/Agência Brasil
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Hospital São Roque, em Carlos 
Barbosa, realiza cirurgia pioneira
A cirurgia meatal 
endoscópica, pioneira 
no Rio Grande 
do Sul, permite 
maior precisão aos 
cirurgiões, ampliando 
os índices de 
segurança e sucesso 
do procedimento

Referência em cirurgias of-
talmológicas e otorrinolaringo-
lógicos para a região da Serra 
Gaúcha, o Hospital São Roque, 
em Carlos Barbosa, passou a 
utilizar, nos últimos meses, uma 
técnica inovadora para o trata-
mento do lacrimejamento (obs-
trução das vias lacrimais) em 
crianças. A cirurgia meatal en-
doscópica, pioneira no Rio Gran-
de do Sul, permite maior preci-
são aos cirurgiões, ampliando os 
índices de segurança e sucesso 
do procedimento.

A nova técnica é realizada em 
conjunto por um oftalmologista 
e um otorrinolaringologista. O 
oftalmologista acessa os pontos 
lacrimais através de uma sonda 
até a saída desse canal dentro do 
nariz. Quando é observada a obs-

trução, o otorrinolaringologista 
acessa a via lacrimal de forma 
endonasal, com um endoscópio, 
o que permite a visualização di-
reta das imagens da via lacrimal 
em um monitor, permitindo a 
realização da cirurgia para deso-
bstrução. 

“A obstrução é vista de for-
ma direta nas imagens. Assim, o 
cirurgião consegue saber exata-
mente onde está a obstrução e a 
causa dela. A técnica usada até o 
momento era apenas a de son-
dagem da via lacrimal às cegas, o 
que não permitia a visualização, 
estudo e tratamento em detalhes 
da via lacrimal. Essa nova abor-
dagem proporciona maior reso-
lutividade e segurança no trata-
mento dessas crianças” descreve 
a Dra. Estéfani Cunha, uma das 
principais responsáveis pela utili-

zação da nova técnica no Hospital 
São Roque, ao lado do dr. Mário 
Bettinelli.

A origem do problema
A principal origem do lacri-

mejamento excessivo em crianças 
está na presença de uma mem-
brana persistente que bloqueia 
a porção final do canal lacrimal 
dentro do nariz. Normalmente, 
essa membrana se rompe no nas-
cimento, ou logo após. Em muitas 
crianças, entretanto, ela continua 
fechada, bloqueando o sistema de 
drenagem de lágrimas. 

A obstrução congênita do 
ducto lacrimonasal ocorre em 
aproximadamente 6% dos re-
cém-nascidos. Até o momento, a 
nova técnica de desobstrução foi 
realizada em 3 crianças no Hos-
pital São Roque. Todas elas foram 
consideradas um sucesso.

Hospital São Roque

Greve

Médicos credenciados ao IPE Saúde 
decidem manter paralisação
Cerca de 6,5 mil 
médicos fazem parte 
do plano de saúde, 
que conta com mais 
de um milhão de 
usuários

Os médicos credenciados ao 
Instituto de Assistência à Saúde 
dos Servidores Públicos do Rio 
Grande do Sul (IPE Saúde) de-
cidiram, em assembleia na noi-
te da última terça-feira, 23/05, 
manter a paralisação que come-
çou em abril.

O presidente do Sindicato 
Médico do Rio Grande do Sul 
(Simers), Marcos Rovinski, afir-
ma que a paralisação ocorre en-
quanto “nada é feito de concreto 
para garantir a recomposição 
dos honorários médicos e hos-
pitalares”.

“Os médicos deliberaram 
em manter o movimento, en-
quanto nada é feito de concreto 
para garantir a recomposição 
dos honorários médicos e hos-
pitalares, defasados há 12 anos”, 
diz Rovinski.

Cerca de 6,5 mil médicos 
fazem parte do plano de saúde, 
o segundo maior do Estado, que 

conta com mais de um milhão 
de usuários. Estão mantidos 
apenas os atendimentos de ur-
gência e emergência.

Conforme o IPE Saúde, desde 
o início da paralisação, houve re-
dução de 10% a 15% no número 
de atendimentos prestados.

“PROJETO SALVAÇÃO”
Tramita, em regime de ur-

gência, na Assembleia Legislati-
va gaúcha, o PLC 259/2023, que 
promove a reestruturação do 
IPE Saúde. 

Entre as alterações está 
uma trava global que limita a 
contribuição dos servidores em 
12% da remuneração, qualquer 
que seja o número de depen-
dentes na família.

A tabela de contribuição 
para os dependentes também 

foi atualizada. Houve uma redu-
ção de valores em quase todas 
as faixas etárias em relação à 
primeira proposta. A faixa de 
cobrança para dependentes 
com menos de 24 anos, de R$ 
49,28, foi mantida.

Nas demais faixas, em que 
os dependentes pagariam 40% 
do valor de referência para titu-
lares, o percentual foi reduzido 
para 35%. Pela nova proposta, o 
dependente sob condição de in-
validez ficará na faixa de menor 
contribuição: R$ 49,28, inde-
pendentemente da idade.

A proposta do Executivo re-
toma a alíquota de 3,6% para os 
titulares (hoje em 3,1%), índice 
que era aplicado até 2004. A 
contribuição paritária do Esta-
do aumenta no mesmo patamar.

Simers
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Mais de mil bebês já foram atendidos pelo Banco de Leite Ama 
Tacchini desde sua criação em 2021
Pioneiro na Serra 
Gaúcha, o Banco de 
Leite AMA Tacchini 
foi criado com o 
objetivo de alimentar 
bebês recém-nascidos 
prematuros da UTI 
Neonatal do Hospital 
Tacchini

Suellen Krieger
Pioneiro na Serra Gaúcha, 

o Banco de Leite AMA Tacchini, 
do Hospital Tacchini, foi inaugu-
rado no dia 10 de maio de 2021, 
com o objetivo de alimentar 
todos os bebês recém-nascidos 
prematuros da Unidade de Te-
rapia Intensiva (UTI) Neonatal 
do Hospital Tacchini, garantin-
do assim, o padrão ouro para o 
início da alimentação.

De acordo com a nutricio-
nista e Responsável Técnica 
pelo Banco de Leite AMA TAC-
CHINI, Fernanda Dalle Laste, o 
leite humano garante além da 
nutrição, fatores de proteção.

“Por isso, quanto mais pre-
maturo, mais importante ali-
mentarmos [o bebê] 100% com 
leite humano. Com ele, conse-

guimos melhorar a sobrevida 
e a qualidade de vida dessas 
crianças”, explica.

COMO FUNCIONA
Segundo Fernanda, o Banco 

de Leite AMA TACCHINI funcio-
na de duas formas: de doações 
internas, ou seja, quando doa-
dos pelas próprias mães dos be-
bês internados na UTINEO e/ou 
de forma externa, quando puér-
peras que estão amamentando 
seus filhos tem leite excedente 
e desejam doar.

“O AMA pasteuriza o leite 
e, através de exames, conse-
guimos garantir a segurança 

necessária para oferecer aos 
prematuros”, salienta.

De acordo com a responsá-
vel técnica pelo setor, mais de 
mil bebês já foram beneficia-
dos desde a criação do Banco 
de Leite AMA. Em média, 600 
puérperas são atendidas por 
mês. 

COMO DOAR
Toda mulher saudável que 

tenha leite excedente pode 
tornar-se doadora, para isso, 
basta entrar em contato através 
do Disque Amamentação: (54) 
3055-0303 ou do e-mail ban-
codeleite@tacchini.com.br para 

receber todas as orientações.
Importante ressaltar que 

a doadora não precisa se des-
locar até o local, pois graças a 
uma parceria com o 5º Bata-
lhão de Bombeiros Militares do 
Rio Grande do Sul, os próprios 
bombeiros podem buscar o lei-
te na casa da doadora.

ALÉM DE BENTO GONÇAL-
VES

O Banco de Leite AMA Tac-
chini tem contado com o apoio 
de toda região para conseguir 
alimentar os bebês internados 
na UTI Neonatal do Hospital 
Tacchini. A cada 10 doações 
recebidas, pelo menos três são 
de moradoras de fora de Bento 
Gonçalves. 

A quantidade significativa 
de doações vindas de outras 
cidades se dá graças à parceria 
do Hospital Tacchini com o 5º 
Batalhão de Bombeiros Milita-
res do Rio Grande do Sul. São 
os oficiais que se responsabili-
zam pelo transporte seguro do 
leite materno em toda a área de 
abrangência da corporação, que 
corresponde a 48 municípios. 

Ou seja, qualquer mãe 
da Serra Gaúcha que queira 
tornar-se uma doadora, pode 
fazê-lo sem sair de casa. Basta 
entrar em contato com o Banco 
de Leite, de quem vai receber as 
instruções para coleta, e reali-
zar o agendamento do horário 
para receber em casa um oficial 

do Corpo de Bombeiros, que vai 
realizar o transporte seguro do 
leite até o hospital.

POSTO DE COLETA EM 
CARLOS BARBOSA

Além do apoio do Corpo 
de Bombeiros, o Banco de Lei-
te AMA Tacchini conta também 
com a parceria do Posto de Co-
leta do Hospital São Roque, em 
Carlos Barbosa.

O local, criado especial-
mente para receber as mães 
barbosenses, tem espaço para 
receber até duas doadoras si-
multaneamente.

“Acolhemos as mães que ga-
nham bebê lá e também puér-
peras que apresentam alguma 
dificuldade com a amamenta-
ção, além das nossas colabora-

doras que ao retornar da licen-
ça possuem um espaço especial 
para retirada do leite materno, 
seja para seu bebê ou para doa-
ção”, afirma.

IMPORTÂNCIA
Fernanda destaca a impor-

tância do Banco de Leite AMA 
Tacchini relatando que desde a 
sua implementação foi possível 
praticamente zerar casos de en-
terocolites necrotizantes, uma 
complicação frequente em ou-
tras UTIS NEONATAIS que não 
contam com um banco de leite.

“Com a oferta de leite hu-
mano conseguimos também 
reduzir o uso de antibióticos e 
a alta da UTI NEONATAL acon-
tece de maneira mais rápida”, 
garante.

Fotos Tiago Flaiban
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Vai chegando o inverno...

Governo do Rio Grande do Sul lança Campanha do Agasalho 
2023 e busca atingir a solidariedade e desapego dos gaúchos
Segundo o 
governador Eduardo 
Leite, a campanha é 
um ato de empatia, 
de se colocar no 
lugar do outro que 
mais precisa

Lucas Marques
Na última segunda-feira, 

22/05, o governo do Rio Gran-
de do Sul realizou o lançamento 
oficial da Campanha do Agasalho 
2023. O evento, realizado no Pa-
lácio Piratini, em Porto Alegre, 
marcou o início do tradicional 
período de doações de agasa-
lhos, cobertores e calçados para 
as pessoas em situação de vulne-
rabilidade em todo o Estado.

O evento contou com a parti-
cipação do governador Eduardo 
Leite (PSDB), da secretária de 
Comunicação, Tânia Moreira, do 
secretário de Assistência Social, 
Beto Fantinel, e do chefe da Casa 
Militar e coordenador estadual 
de Proteção e Defesa Civil, coro-
nel Luciano Boeira, titulares das 
pastas que organizam a iniciati-
va. 

O governador inaugurou a 
campanha, fazendo a doação do 
primeiro agasalho. Leite falou 

sobre o sentimento de coletivi-
dade e a importância de doar pe-
ças em bom estado para garantir 
um inverno com dignidade para 
quem precisa. “Campanha do 
Agasalho é um exercício de em-
patia, de se colocar no lugar do 
outro e de, neste ato, doar do 
jeito que gostaria de receber. 
Essa campanha mobiliza o sen-
timento de toda uma sociedade 
para que todos façam um pouco 
a sua parte”, comentou. “Quan-
do doamos uma peça de roupa 
para quem mais precisa, é como 
se fôssemos junto com a roupa 
para abraçar aquela pessoa. Isso, 
com certeza, aquece também o 
coração de quem doa. Já estamos 
tendo dias frios, mas nem perto 
do que ainda virá, então a hora 
de doar é agora.”

O evento de lançamento foi 
animado pela condução do co-
mediante Jair Kobe, o Guri de 
Uruguaiana, e pela apresentação 
do grupo Voice In. Neste ano, a 
campanha faz um apelo ao de-
sapego e à empatia, para que a 
população entenda a importân-
cia de doar aquilo que já não usa, 
mas que pode fazer a diferença 
no inverno de muitas pessoas. O 
comercial institucional, que será 
veiculado para mobilizar a popu-
lação, apresentou o tema “Deixe 
suas roupas aquecerem quem 
mais precisa”.

A secretária Tânia Moreira 
explicou que o tema da campa-

nha foi baseado em um diag-
nóstico realizado pela agência 
Escala, responsável pela criação 
das peças publicitárias. O levan-
tamento apontou que, entre ou-
tros fatores, o apego que muitas 
pessoas têm com suas roupas, 
mesmo as peças que já não usam 
mais, pode ser um obstáculo na 
hora da doação. A campanha, 
conforme Tânia, busca conscien-
tizar sobre o impacto positivo do 
desapego como um ato de solida-
riedade.

“Esse diagnóstico foi muito 
importante para desenharmos o 
vídeo e as peças da campanha. A 
Secretaria de Comunicação or-
ganiza a Campanha do Agasalho 
desde 2019, e usamos as ferra-
mentas de comunicação para 
motivar as pessoas a fazerem as 
doações, que são essenciais para 
quem mais precisa. É muito gra-
tificante ver como esse trabalho 
tem resultados”, observou.

O refrão “Não vou mais lhe 
segurar, vou deixar que você se 
vá”, de uma canção da Nenhum 
de Nós, dá o tom do comercial e 
das demais peças que divulgam 
a campanha. A banda cedeu os 
direitos autorais para que o ver-
so fosse utilizado na iniciativa e 
ajudasse a difundir o espírito de 
empatia e solidariedade.

O secretário Beto Fantinel 
destacou a generosidade dos 
gaúchos e a união que envolve o 
Estado neste período. “É impor-

tante que estejamos todos en-
gajados. Essa campanha move o 
Rio Grande e a nossa comunida-
de na direção da empatia. Doar 
é fazer parte da construção de 
uma sociedade mais justa e hu-
mana”, destacou. 

Todos os anos, os organi-
zadores reforçam que o ato da 
doação é uma manifestação de 
solidariedade, e não uma oportu-
nidade para descarte. Há pessoas 
que entregam peças sujas ou sem 
condições de uso e sapatos com o 
par incompleto, entre outras ati-
tudes desleixadas.

Para evitar esse tipo de si-
tuação, que atrasa e prejudica o 
processo de triagem e de distri-
buição das peças, o coronel Lu-
ciano Boeira fez um apelo.  “Não 

é um momento de descarte, mas 
de voluntariado e compaixão. A 
campanha é para estender a mão 
para as pessoas que mais preci-
sam, por isso pedimos cuidado 
com o material que será doado. 
Ele deve ser entregue limpo e em 
condições de uso. Não há estru-
tura para que façamos a higieni-
zação e eventuais reparos, então 
é importante que as pessoas te-
nham esse cuidado”, alertou.

A Defesa Civil é responsável 
pela logística de triagem e dis-
tribuição das doações para as 
entidades conveniadas. Segundo 
Boeira, a expectativa é superar o 
resultado do ano passado, quan-
do foram arrecadadas quase 750 
mil peças de roupas. Também 
são aceitas doações de coberto-

res e alimentos não perecíveis.
TRICO SOLIDÁRIO
Mais de cem roupas infantis 

também foram doadas duran-
te o lançamento. Um grupo de 
voluntárias da Casa do Artesão, 
vinculada à Fundação Gaúcha do 
Trabalho e Ação Social (FGTAS), 
tricotou as peças. Duas artesãs 
participaram do evento e, ao lon-
go de quase uma hora, produzi-
ram novas peças que se somaram 
aos casacos, toucas e sapatinhos 
já tricotados para aquecer bebês 
e crianças de famílias carentes.

EM BENTO
Na Capital do Vinho, a Cam-

panha do Agasalho 2023, que 
tem como tema “Compartilhe 
calor”, já está na ativa desde o 
dia 02 de maio e seguirá até 28 
de julho. As doações podem ser 
realizadas nas secretarias muni-
cipais, supermercados, bancos, 
subprefeituras, Câmara de Ve-
readores e nos demais pontos 
identificados com a caixa da 
Campanha.

As doações podem ser re-
alizadas também na Central do 
Agasalho (junto à secretaria de 
Finanças). O horário de atendi-
mento ocorre das 8h às 12h e das 
13h às 17h. Em 2022, foram ar-
recadadas mais de 40 mil peças 
de roupas, calçados e coberto-
res. Um diferencial deste ano é a 
união com o Bento Pet, que tam-
bém busca a doação de roupas e 
cobertas para os animais de rua.

Gustavo Mansur/Secom

Reforma Tributária

Governadores querem debate 
calmo e com vantagens
No Fórum de 
Governadores na 
última quarta-feira, 
24/05, debateram 
sobre o projeto 
que já circula por 
Brasília, mas ainda 
não foi apresentado 
em todos os 
detalhes

A maior parte dos chefes de 
Executivo estaduais que parti-
ciparam do Fórum de Governa-
dores, na última quarta-feira, 
24/05, em Brasília, tem uma 
“avaliação positiva” da proposta 
de reforma tributária que tra-
mita no Congresso Nacional. O 
apoio, no entanto, depende ain-
da da finalização do texto que 
será apresentado pelo relator da 
matéria na Câmara dos Deputa-
dos, Aguinaldo Ribeiro (PP-PB).

O Fórum de Governadores é 
um espaço de reunião entre os 
chefes de Executivo estaduais, 
para tratar assuntos de interes-
se comum aos entes federativos.

Ao deixar o encontro, o go-
vernador do Rio Grande do Sul, 

Eduardo Leite (PSDB), disse 
que o tema reforma tributária 
consumiu boa parte dos deba-
tes entre todos os governado-
res. “A maioria é favorável. É 
importante deixarmos isso cla-
ro”, disse ao ressaltar ser ainda 
necessário compreender, com 
maior precisão, os impactos 
econômicos a serem sentidos 
nas unidades federativas. Para 
tanto, o governador gaúcho con-
sidera fundamental que a maté-
ria não avance a toque de caixa 
pelo Parlamento. Segundo ele, 
os governadores “não querem 
uma votação rápida de um tex-
to pouco discutido”, em especial 
com relação a pontos de pre-
ocupação apresentados pelos 
governadores, como o Imposto 
sobre Valor Agregado (IVA) e os 
fundos de participação.

BOA VONTADE
Sobre os debates feitos du-

rante o fórum, Leite disse que 
“até o momento há [entre os 
governadores] mais pontos de 
convergência do que de diver-
gência”, e que há também “boa 
vontade do grupo para enten-
der que há de se fazer conces-
sões de parte a parte”, mas que 
tudo dependerá da União que, 
segundo ele, tem um histórico 
de criar contribuições sem di-
vidi-las com os estados. “Ela [a 
União] tende a impor despesas 
aos estados, mas sem contra-
partidas. Com isso, nosso olhar 
é sempre de desconfiança”, 

complementou.
O governador de Mato Gros-

so, Mauro Mendes (União), viu 
também, entre os governadores, 
“uma ambiência muito positiva” 
em relação à reforma tributária. 
“Vários atores estão conspiran-
do para que haja essa reforma”, 
disse ao deixar o fórum.

Mendes, no entanto, avalia 
que a reforma tributária só obte-
rá sucesso se vier acompanhada 
de uma reforma administrativa. 
“Se não fizermos uma reforma 
administrativa para os estados 
custarem menos para os cida-
dãos, a esperança com a refor-
ma tributária será ledo engano”, 
disse.

APOIO CONCEITUAL
Segundo o governador do 

Piauí, Rafael Fonteles (PT), “to-
dos os governadores apoiam 
conceitualmente a reforma tri-
butária”. Porém, no entendimen-
to dele, será melhor avaliá-la em 
seus detalhes”, o que deverá ser 
feito nas próximas semanas.

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União), também 
defendeu uma análise mais 
minuciosa do texto a ser apre-
sentado. “Não podemos receber 
um prato feito como se fosse um 
produto final”, disse. Na avalia-
ção dele, é errado “demonizar o 
ICMS [Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Prestação de 
Serviços], como se [o seu fim] 
fosse a solução para o Brasil. Não 
é”, afirmou.
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Já são 10 denúncias

Caso de racismo contra o jogador brasileiro Vini Jr.
na Espanha causa revolta e medidas contra torcedores
O atacante do Real 
Madrid foi chamado 
de ‘macaco’ pela 
torcida do Valencia 
durante uma partida 
realizada no último 
domingo, 21/05

O atacante brasileiro Vinicius 
Junior, do Real Madrid, foi vítima 
de mais uma ação racista em um 
estádio espanhol na tarde do úl-
timo domingo, 21/05. Durante a 
derrota da equipe dele para o Va-
lencia por 1 a 0, no Estádio Mes-
talla, casa dos adversários, Vini 
escutou insultos racistas e gritos 
de ‘macaco’ vindos das arquiban-
cadas. O jogo foi paralisado por 
cerca de oito minutos e, posterior-
mente, o jogador foi expulso ao se 
envolver em confusão.

O lance que deu origem ao 
episódio aconteceu aos 29 da se-
gunda etapa. Jogando em ambiente 
hostil, Vinicius Junior tentou uma 
jogada pela esquerda quando uma 
segunda bola que havia sido arre-
messada no campo instantes antes 
foi chutada por Eray Cömert, atleta 
do Valencia, de maneira proposital 
para interromper o lance. Naquele 
momento, Vini se dirigiu à parte da 
torcida valencianista que estava lo-

calizada atrás do gol do time local e 
apontou para torcedores que o in-
sultavam chamando-o de macaco.

O árbitro De Burgos Bengo-
etxea paralisou a partida e o sis-
tema de som avisou que o jogo 
só seria retomado se as ofensas 
parassem. Vini sinalizou que es-
tava bem para retornar e o jogo 
prosseguiu depois de aproximada-
mente oito minutos pausado, com 
a polícia comparecendo ao local 
das ofensas.

Nos acréscimos da partida, 
Vini se envolveu em uma confu-
são com o goleiro Giorgi Mamar-
dashvili e, após ser contido pelo 
adversário Hugo Duro com uma 
gravata, acertou o rosto do atleta 
do Valencia ao tentar se desvenci-
lhar. No fim, apenas o brasileiro foi 
punido, sendo expulso. Vinicius Ju-
nior saiu fazendo gestos mostran-
do o número dois com a mão, em 
provocação à torcida do Valencia. 
O clube briga para não cair para a 
segunda divisão espanhola.

Após a partida, as figuras 
envolvidas se manifestaram nas 
redes sociais. Em sua conta no Ins-
tagram, Vinicius Junior disse que 
os racistas foram premiados com 
a expulsão dele e ironizou: “Não é 
futebol, é La Liga (liga de futebol 
da Espanha)”.

O Valencia emitiu comunica-
do dizendo que embora se tratas-
se de um “episódio isolado”, não 
há lugar para insultos deste tipo 

no futebol. A nota também reitera 
que os fatos estão sendo investi-
gados pelo clube.

Também houve comunicado 
da liga espanhola, que afirmou 
ter solicitado todas as imagens da 
partida para melhor investigar o 
ocorrido e que também está atenta 
a possíveis ofensas ao brasileiro 
do lado de fora do estádio Mes-
talla. Ainda na nota de La Liga, é 
dito que foram apresentadas de-
núncias de práticas racistas contra 
Vinicius Junior em outras nove 
ocasiões nos últimos dois anos.

Na entrevista coletiva após o 
jogo, o técnico do Real Madrid, o 
italiano Carlo Ancelotti, se mos-
trou revoltado e incrédulo com o 
acontecimento. “Não quero falar 
de futebol, mas sim do que acon-
teceu aqui. Isto não pode ocorrer, 
um estádio inteiro gritando algo 
assim. Ele não queria continuar e 
eu acharia justo, porque é a vítima. 
Isto não pode acontecer”, opinou 
Ancelotti.

CARTÃO VERMELHO
O Comitê de Competição da 

Federação de Futebol da Espanha 
decidiu tornar sem efeito o cartão 
vermelho dado ao brasileiro. Além 
disso, a entidade informou, atra-
vés de um comunicado, que fechou 
por cinco jogos o setor do estádio 
Mestalla no qual estavam os torce-
dores que proferiram insultos ra-
cistas contra o jogador da seleção 
brasileira, a arquibancada Mario 

Kempes, e multou o Valencia em 
45 mil euros.

MINISTÉRIO AGIU
Na terça-feira, 23/05, os mi-

nistérios da Igualdade Racial do 
Brasil e da Igualdade da Espanha 
assinaram nota conjunta sobre os 
repetidos casos de racismo contra 
Vini Jr. No documento, os dois mi-
nistérios declaram solidariedade 
incondicional ao atleta brasileiro. 
A nota ressalta ainda a mais con-
tundente e absoluta condenação 
ao racismo no esporte e à violência 
que ele gera e que constitui grave 
violação dos direitos humanos e 
“perpetua a desigualdade e a dis-
criminação em todos os âmbitos 
da sociedade”.

No texto, as autoridades exi-
gem providências imediatas e 
contundentes. “É obrigação de 
todas as instituições competentes 
responderem com a maior diligên-
cia para agir contra este e todos 
os casos que ocorrem no campo 
desportivo e que não podem ficar 

impunes, garantindo o acompa-
nhamento, proteção e reparação 
das vítimas desses crimes.”

Em entrevista à imprensa, em 
Brasília, a ministra da Igualdade 
Racial do Brasil, Anielle Franco, 
confirmou que o Ministério Pú-
blico da Espanha já foi notificado 
sobre o comunicado conjunto para 
investigar o caso. “[Eles] foram 
notificados, e a gente vai acom-
panhando e dando seguimento a 
tudo que a gente falou ontem. Ago-
ra, é questão de honra! Para que, 
além de combater, essas pessoas 
racistas sejam identificadas e pu-
nidas devidamente.”

Anielle destacou o fato de sete 
pessoas já terem sido presas, na 
Espanha, por envolvimento em um 
caso de janeiro de 2023, quando 
um boneco suspenso e enforcado 
foi associado ao atacante brasilei-
ro e também a detenção dos sus-
peitos de proferir insultos racistas 
contra o jogador, durante partida 
esportiva do último domingo.

ACORDO BILATERAL
Em 9 de maio, os ministérios 

da Igualdade Racial do Brasil e da 
Igualdade da Espanha assinaram, 
em Madri, um memorando de en-
tendimento de combate ao racismo, 
à xenofobia e a formas correlatas 
de discriminação. Um dos desta-
ques do acordo é exatamente a pre-
visão de que os países “dediquem 
atenção especial à luta contra o 
racismo nas atividades esportivas”.
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Polêmicas e acordos

Meio ambiente, economia, parcerias e guerra na Ucrânia: a visita 
do presidente Lula ao Japão e participação na cúpula do G7
Em Hiroshima, no 
país asiático, entre 
os dias 19 e 21 de 
maio, Lula se reuniu 
com 11 chefes 
de governo e de 
entidades

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já está no Bra-
sil, após viagem ao Japão, onde 
participou do segmento de en-
gajamento externo da Cúpula 
do G7, grupo formado pelos sete 
países mais industrializados do 
mundo: Alemanha, Canadá, Es-
tados Unidos, França, Itália, Ja-
pão e Reino Unido.

Em Hiroshima, no país asi-
ático, entre os dias 19 e 21 de 
maio, Lula se reuniu com 11 
chefes de governo e de entida-
des, quando tratou de assuntos 
bilaterais e de temas da agenda 
internacional.

Além das questões ambien-
tais e segurança alimentar, que 
foram centrais durante a cúpu-
la, o assunto que dominou as 
mesas de debate foi o conflito 

entre a Rússia e Ucrânia.
O presidente da Ucrânia, 

Volodymyr Zelensky, também 
esteve em Hiroshima e parti-
cipou de uma das sessões de 
debates do G7, sobre paz e pros-
peridade que teve o tema Rumo 
a um mundo pacífico, estável e 
próspero. Houve tentativa de 
reunião bilateral entre Lula e 
Zelensky, mas não foi possível 
por dificuldade na conciliação 
das agendas dos dois líderes.

Lula manteve sua posição 
sobre a guerra na Ucrânia, con-
denando a invasão territorial do 
país pela Rússia. O presidente 
brasileiro tenta criar um grupo 
de países para negociar o fim do 

conflito, mas afirmou que, nesse 
momento, não há interesse das 
partes em falar sobre a paz.

Segundo Lula, para que haja 
negociação, os dois lados terão 
que ceder em alguma medida.

“O Celso Amorim [assessor 
internacional da Presidência] 
foi lá na Rússia e depois na 
Ucrânia. E o Amorim falou que, 
por enquanto, eles não querem 
conversar sobre paz. Se um tem 
uma proposta, é a rendição do 
outro, se o outro tem uma pro-
posta, é a rendição do primei-
ro. E ninguém vai se render. 
Negociação não é rendimento 
e vai ter um momento que vão 
querer uma negociação”, disse 

em coletiva de imprensa, em 
Hiroshima, antes de embarcar 
para o Brasil.

MAIS COOPERAÇÃO
Lula se reuniu com o pri-

meiro-ministro japonês, Fumio 
Kishida, na noite da última sex-
ta-feira, 19/05 e na manhã de 
sábado, 20/05, no Japão.

O encontro bilateral ocor-
reu no Grand Price Hotel, na 
cidade japonesa de Hiroshima, 
mesmo local onde foi realizada 
a Cúpula do G7, da qual o Brasil 
foi convidado a participar após 
14 anos. Na reunião, Lula e o 
premiê manifestaram interesse 
em ampliar o comércio bilate-
ral, combate às mudanças do 
clima, educação e integração 
entre as comunidades.

“Brasil e Japão precisam 
estabelecer uma relação mais 
produtiva não apenas do ponto 
de vista comercial, mas também 
do ponto de vista cultural, po-
lítico e da ciência e tecnologia”, 
disse Lula ao primeiro-ministro, 
conforme publicação nas redes 
sociais da Presidência da Repú-
blica. 

Em 2022, o fluxo comercial 
Brasil-Japão somou US$ 11,9 
bilhões, com superávit brasilei-
ro de cerca de US$ 1,3 bilhão. O 
estoque de investimentos dire-
tos do Japão na economia bra-
sileira aproxima-se de US$ 22,8 
bilhões. 

O presidente ressaltou a 

colaboração dos imigrantes 
japoneses no crescimento da 
economia do Brasil e os investi-
mentos de empresas brasileiras 
no mercado japonês. Este ano 
serão celebrados 115 anos do 
início da imigração nipônica ao 
Brasil.

Estima-se que cerca de 204 
mil brasileiros vivam no Japão, 
a quinta maior comunidade no 
mundo. Já o Brasil tem a maior 
comunidade de nipodescenden-
tes fora do território japonês, 
com mais de 2 milhões de pes-
soas.  

DIFICULDADE DE AGENDA 
IMPEDE REUNIÃO ENTRE LULA 
E ZELENSKY

Lula não se encontrou com 
o presidente da Ucrânia, Volo-
dymyr Zelensky, durante a cú-

pula do G7.
A organização da reunião 

bilateral não foi possível por 
dificuldade na conciliação das 
agendas dos dois líderes mun-
diais. O governo brasileiro suge-
riu mais de um horário, mas não 
houve acerto.

Em entrevista, o presidente 
ucraniano confirmou a dificul-
dade das agendas.

“Encontrei todos os líderes. 
Quase todos. Todos têm suas 
agendas próprias. Acho que é 
por isso que não pudemos en-
contrar o presidente do Brasil”, 
afirmou.

Questionado se ficou decep-
cionado por não ter conseguido 
realizar essa reunião, Zelensky 
respondeu: “Acho que ele que 
ficou decepcionado”.

Parlamentar estadual
Aberto inquérito para investigar denúncia de violência doméstica contra deputado

A Polícia Civil instaurou inqué-
rito contra o deputado estadual do 
Rio Grande do Sul Leonel Radde 
(PT) por violência doméstica. Ele é 
suspeito de ter agredido a ex-com-
panheira em abril deste ano. O Tri-
bunal de Justiça (TJ) autorizou, no 
fim da semana passada, que o caso 
seja investigado Corregedoria-Ge-
ral da Polícia Civil (Cogepol), já que 
o político é policial civil.

O advogado que defende Ra-
dde, Eduardo Amorim de Mat-
tos, informou, por meio de nota, 

que “os devidos esclarecimentos 
serão prestados em momento 
oportuno e que o deputado é ví-
tima de crime”. Já a advogada que 
defende a ex-mulher do deputado, 
Eliziane Taborda, disse que vai se 
manifestar por meio de nota pos-
teriormente.

De acordo com a delegada Elia-
na Lopes, diretora de comunicação 
da Polícia Civil, havia uma indefini-
ção quanto à competência do caso, 
em relação a que órgão assumiria a 
investigação, pois o suspeito é de-

putado estadual. “O inquérito está 
em fase de oitivas, nessa fase ainda 
incipiente, pois era aguardada a 
posição do TJ. Com a definição, o 
procedimento vai seguir como se 
fosse um processo criminal normal 
contra um policial. Ele [Leonel Ra-
dde] também responde a processo 
administrativo para averiguar se 
tem alguma conduta, alguma infra-
ção administrativa, a ser apurada”, 
explica.

A ex-mulher do deputado es-
tadual registrou ocorrência poli-

cial contra ele em 12 de abril. Ela 
disse ter sido agredida por ele no 
dia 8 de abril, durante uma festa, 
em casa. Os dois teriam discutido, 
Radde teria segurado e ferido ela. 
Exame de corpo de delito consta-
tou hematomas. A polícia não di-
vulgou detalhes da agressão.

A Justiça concedeu para ela, 
ainda em abril, uma Medida Pro-
tetiva de Urgência (MPU) de afas-
tamento, que impede o deputado 
a se aproximar da ex-mulher ou 
contatá-la. Além disso, não pode 

mencionar publicamente o nome 
dela. Segundo a Polícia Civil, a me-
dida continua em vigor.

Radde também registrou uma 
ocorrência na polícia contra a ex-
-mulher. Segundo o documento, os 
crimes cometidos por ela seriam 
de extorsão e denunciação calunio-
sa, pois ela teria pedido dinheiro 
para sair de casa e estaria atribuin-
do a ele crimes que diz não ter co-
metido. Apesar de estarem separa-
dos, Radde e a ex-mulher moravam 
na mesma casa.

Fotos: Ricardo Stuckert
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Debate

Melhorias em rodovias 
da Serra Gaúcha

O deputado estadual por 
Bento Gonçalves, Guilherme Pa-
sin (PP) – que preside a Frente 
Parlamentar de Monitoramento, 
Acompanhamento e Fiscaliza-
ção das Concessões nas Estradas 
Gaúchas – esteve na Concessio-
nária Caminhos da Serra, na úl-
tima sexta-feira, 19/05, em reu-
nião com o diretor-executivo da 
instituição, Paulo Negreiros, afim 
de debater alternativas para tre-
chos de rodovias sob gestão da 
entidade. O acesso ao distrito de 
Tamandaré, em Garibaldi, e à li-
nha São Miguel, em Farroupilha, 
estiveram na pauta do encontro.

“Primeiro é importante des-
tacar o grande trabalho feito pela 

concessionária até aqui, num 
trabalho que começou no dia 
primeiro de fevereiro. O acesso a 
Tamandaré é fundamental para o 
desenvolvimento econômico da 
região, que conta inclusive com 
um distrito industrial, e também 
para a segurança de quem trafe-
ga por lá”, explica o deputado.

Pasin conta ainda que o aces-
so à linha São Miguel, em Farrou-
pilha, é uma demanda trazida 
pelo vereador da cidade, Calebe 
Coelho. “O Caleb levantou esse 
ponto, que também é importan-
tíssimo, para dar acesso à linha, 
ERS-122, em Farroupilha, onde 
a concessionária ficou de buscar 
alternativas”, completa o Pasin.

Política x Economia

Câmara dos Deputados aprova texto-base do 
novo marco fiscal; PL segue para o Senado
A proposta foi 
aprovada pelos 
deputados por 372 
votos a 108

Na última terça-feira, 
23/05, Câmara dos Deputados 
aprovou, por 372 votos a 108, 
o texto-base do projeto de lei 
complementar que fixa novas 
regras fiscais para as despesas 
da União, o chamado arcabouço 
fiscal. 

A medida substituirá o atu-
al teto de gastos, criado ainda 
no governo de Michel Temer. 
Os destaques do projeto foram 
votados na quarta-feira, 24/05. 
Agora, o PL segue para debate e 
votação no Senado Federal.

A proposta do arcabouço 
fiscal foi enviada em abril pelo 
governo federal ao Congresso 
Nacional. O relator do projeto, 
deputado Cláudio Cajado (PP-
-BA), incluiu gatilhos para obri-
gar o corte e a contenção de gas-
tos no caso de descumprimento 
da meta fiscal.

O novo arcabouço fiscal li-
mitará o crescimento da despe-
sa a 70% da variação da receita 
dos 12 meses anteriores. Em 
momentos de maior crescimen-
to da economia, a despesa não 
poderá crescer mais de 2,5% ao 
ano acima da inflação. 

Em momentos de contração 
econômica, o gasto não poderá 
aumentar mais que 0,6% ao ano 
acima da inflação.

Durante todo o dia, Cajado 
esteve reunido com o presiden-
te da Câmara, Arthur Lira, cos-
turando mudanças pontuais no 
relatório. 

Uma delas dá possibilidade 
do governo gastar mais do que 
o previsto, desde que arrecade 
mais que o previsto também. 
Os gastos serão condicionados 
ao cumprimento de metas de 
resultado.

O placar provocou come-
moração na base do governo. 
Por se tratar de um Projeto de 
Lei Complementar, eram neces-
sários, no mínimo, 257 votos 
para aprovação. A aprovação 
por uma margem larga, com um 
clima político favorável, deixa o 
governo mais confortável para a 
votação no Senado.

Chamado de Regime Fiscal 
Sustentável pelo relator, o pro-
jeto prevê que, no caso de des-
cumprimento das metas, haverá 
contingenciamento (bloqueio) 
de despesas discricionárias. O 
projeto de Cajado estabelece 
a adoção, no ano seguinte ao 
descumprimento, de medidas 
automáticas de controle de 
despesas obrigatórias, como a 
não concessão de aumento real 
de despesas obrigatórias e a 
suspensão de criação de novos 
cargos públicos e da concessão 
de benefícios acima da inflação.

Caso o descumprimento 
aconteça pelo segundo ano con-
secutivo, novas proibições se-
rão acrescentadas às existentes, 
como o aumento de salários no 
funcionalismo público, admis-
são ou contratação de pessoal e 
realização de concurso público 
(nos últimos dois pontos, a ex-
ceção é para reposição de car-

gos vagos).
Segundo Cajado, o reajuste 

real do salário mínimo estará 
fora dos gatilhos e terá aumento 
acima da inflação. Inicialmente, 
havia previsão de também reti-
rar o Bolsa Família do limite de 
gastos. No entanto, o deputado 
manteve o benefício sujeito às 
normas gerais para que seja re-
ajustado acima da inflação.

SENADO
Em entrevista coletiva na 

manhã de terça, 23/05, antes do 
projeto ser votado na Câmara, o 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), afirmou que 
os senadores darão prioridade 
ao PLC.

“Há boa perspectiva para o 
marco fiscal na Câmara. E tão 
logo chegue no Senado, dare-
mos a devida celeridade”, disse. 
“Ainda neste semestre, [iremos] 
entregar esse marco fiscal em 
substituição ao teto de gastos 
públicos”, completou. 

Participaram também da 
coletiva o presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
o secretário-executivo da pasta, 
Gabriel Galípolo, e com os depu-
tados Cláudio Cajado (PP-BA), 
relator do arcabouço fiscal, e 
Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), re-
lator da reforma tributária; com 
o presidente do Banco Central, 
Roberto Campos Neto, e empre-
sários do setor produtivo.
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

FAÇA SUAS
PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL

IMPRESSO E DIGITAL*

O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL

*Publicação com certiicação  digital.

LANÇAMENTO

NO PROGRESSO

54 99693 3322 
Rua General Osório, 309, sala 302

Bento Gonçalves, RS
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54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

- VENDEDORA
DE LOJA

- COSTUREIRA
MÁQUINA INDUSTRIAL

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail  pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

CURSO
GRÁTIS
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO DAS AULAS: IMEDIATO
HORÁRIO: de segunda a sexta-feira,
das 7h às 12h e das 13h às 17h 
REQUISITOS: vontade de aprender
a costurar e de ter uma profissão

Interessados devem enviar currículo 
para o e-mail pessoal@gdom.com.br 
ou comparecer na Malhas G'Dom
(Rua Tietê, 568 B.Imigrante),
de 2ª a 6ª feira em horário comercial.

Resumo de Contratos:

Contrato nº 157/2023 – Dispensa de Licitação nº 079/2023-  
Aquisição de bomba hidráulica de caçamba de engrenagens, vazão 
68cm³, flange europeu DIN, acionamento a cabo, para substituição 
no caminhão Atron IVJ3947. SAMARA DE TONI. Valor Total R$ 
2.249,00.
ContratoContrato nº 158/2023 – Pregão Presencial nº 026/2023 - 
contratação de empresa especializada para executar serviços de 
solda de oxigênio, solda elétrica eletrodo, solda de fundição e solda 
mig para as Secretarias Municipais de Santa Tereza/RS. FELIPE 
CAUMO LTDA. Valor Total estimado R$ 157.800,00
ContratoContrato nº159/2023 – Dispensa de Licitação nº 080/2023 - 
Aquisição de medicamentos para a UBS. ALTERMED MATERIAL 
MEDICO HOSPITALAR LTDA. Valor Total:  R$ 2.227,50.
Contrato nº 160/2023 – Dispensa de Licitação nº 081/2023- 
Aquisição de acervo de livros para o Ensino Fundamental - Séries 
Iniciais. VIZU EDITORA E DISTRIBUIDORA DE LIVROS 
LTDA. Valor:  R$ 9.896,00.
ContratoContrato nº 161/2023 – Dispensa de Licitação nº 082/2023-  
Manutenção do ar condicionado da Escavadeira Hidráulica XCMG. 
EDUARDO HENZ. Valor:  R$ 900,00.
Contrato nº 162/2023 – Dispensa de Licitação nº 083/2023 -  
Aquisição de material para ministrar as aulas de Pilates. SMITH 
INDUSTRIA & COMERCIO DE PRODUTOS MEDICOS – 
HOSPITALARES LTDA. Valor:  R$ 8.232,60
ContratoContrato nº 163/2023 – Inexigibilidade de Licitação nº 004/2023- 
Locação de um imóvel para a instalação do Conselho Tutelar. 
MERCEDES PANIZZI BALDISSERA. Valor:  R$ 500,00 mensais.
Contrato nº 164/2023 – Dispensa de Licitação nº 084/2023- 
Prestação de serviços de impressão de material gráfico para 
divulgação da nova data e atrações da 1ª ExpoSanta. GRAFICA 
GARIBALDENSE LTDA. Valor:  R$ 2.245,00.
ContratoContrato nº 165/2023 – Dispensa de Licitação nº 085/2023- 
Aquisição de material gráfico para uso da Secretaria Municipal de 
Saúde. GRAFICA GARIBALDENSE LTDA. Valor:  R$ 5.289,00.
ContratoContrato nº 166/2023 – Tomada de Preços nº 010/2023- Execução 
de defensas metálicas na estrada Municipal (Rota Turística “Pelos 
Caminhos do Pão e do Vinho”) e na estrada Municipal da Graciema 
Alta. SIGNASUL ENGENHARIA DE SINALIZAÇÃO LTDA. 
Valor:  R$ 134.200,00.

Resumo das Atas de Registro de Preços:

AtaAta de Registro de Preços nº. 013 /2023 – Pregão Presencial Nº 
027/2023 - registro de preços tem por objeto o registro de preços 
para futura e eventual aquisição de materiais de construção. 
BECAJOL ARTEFATOS E CONSTRUÇÃO LTDA, com valor total 
de R$ 4.003,00 L OFFERTA MATERIAIS DE CONSTRUCAO 
LTDA, com o valor total de R$ 8.558,20, JH SEBEN COMÉRCIO 
DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO LTDA, com valor total de 
R$ 12.794,00.R$ 12.794,00.
Resumo Termos Aditivos:
Termo Aditivo nº 003/2023 – Referente ao Contrato nº 039/2022 - 
ECO VERDE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE COLETA DE LIXO 
LTDA. O valor total do Contrato passa a ser de R$ 3.816,36, a 
contar de 19/05/2023. 
Termo Aditivo nº 001/2023 - Referente ao Contrato nº 052/2022 – 
ENSEG – ENGENHARIA DE SEGURANÇA DO TRABALHO 
LTDA. Fica acrescido o valor de 4,18%, perfazendo o valor total de 
R$ 108,35 por consulta.  Prazo do contrato em mais 12 (doze) 
meses, a contar de 23/05/2023.

Santa Tereza, 26 de maio de 2023
GISELE CAUMO
Prefeita Municipal.Prefeita Municipal.

VENDE-SE janelas 
novas de madeira 
nobre de lei:
- 1 janela banheiro 
1,00x0,80cm 
- 1 janela banheiro 
0,80x0,60m
- 1 janelão 2,00x 2,24m- 1 janelão 2,00x 2,24m
- 1 janelão 1,80x2,24m
- 4 janelas 1,80x1,24m
- 1 janela cozinha 
1,30x1,10cm
- 3 janelas vitro 
0,50x2,20m
- 4 janelas 1,80x1,20m- 4 janelas 1,80x1,20m
Contato:
(54) 99700-7474

Imóveis

VENDO apartamento COM 
MÓVEIS, no bairro Apare-
cida, de 02 dormitórios, 
com sacada aberta, vaga 
de garagem. Financiamen-
to pelo banco de sua pre-
ferência e aceita o FGTS 
como entrada. VALOR: 
R$ R$145.000,00. CON-

TATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 

VENDO apartamento na 
avenida Osvaldo Aranha, 
em Bento Gonçalves. Mo-
biliado, com 03 dormitó-
rios, sendo uma suíte, sala 
de estar, cozinha, SACADA, 
área de serviço e banhei-
ro, Box de garagem. VA-
LOR: R$880.000,00. CON-
TATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 

VENDO terreno no LOTE-
AMENTO PERUFFO, bair-
ro Vila Nova, pronto para 
construir. Aceita parcela-

mento direto e pode ser 
financiamento pelo banco 
de sua preferência. VALOR: 
R$ R$99.000,00 (estuda-
mos sua proposta). CON-
TATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 

VENDO CASA no LOT. BER-
TOLINI, com duas moradias, 
ambas de 02 dormitórios, 
cozinha, área de serviços, 
banheiro social e vaga de ga-
ragem.  Pode ser financiado e 
usado o FGTS como entrada. 
Possui ótima posição solar. 
VALOR: R$380.000,00. CON-
TATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 

VENDO CASA em São Va-
lentim, com dois andares, 
sendo que no superior pos-
sui 03 dormitórios, cozinha, 
área de serviços, banheiro 
social. No inferior, vaga de 
garagem para até 3 carros. 
Pode ser financiado e usa-
do o FGTS como entrada. 
Estuda apartamento de 
menor valor no negócio. 
Possui ótima posição solar. 
VALOR: R$600.000,00. CON-
TATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 

VENDO terreno no bairro 
Santa Helena, Loteamento 
Fátima, medindo 12x23, 
podendo ser financiado 
até 100% via banco ou 
pagamento à vista (estu-
damos sua proposta). VA-
LOR: R$115.000,00. CON-
TATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 

VENDO apartamento no 
bairro Maria Goretti, em 
Bento Gonçalves, Residen-
cial Villeneuve, de 02 dor-
mitórios, com esperas para 
água quente, ar condiciona-

do e rebaixe em gesso, com 
churrasqueira, sala, banhei-
ro social e vaga de garagem. 
Financiamento pelo banco 
de sua preferência e aceita o 
FGTS como entrada. VALOR: 
R$ R$249.000,00. CON-
TATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 

VENDO chácara escriturada 
com 23.975,00m², 18 km 
de Bento Gonçalves, com 
água e luz instalados, ex-
celente vista, com árvores 
frutíferas produzindo. VA-
LOR: R$ 200.000,00 (estu-
damos sua proposta). CON-
TATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz. CRECI 42.589. 

VENDO TERRENO me-
dindo 10x25m, no bairro 
São Roque, no Loteamento 
Longui, pronto para cons-
truir. Aceita parcelamento 
direto e pode ser financia-
mento pelo banco de sua 
preferência. VALOR: R$ 
R$140.000,00 (estudamos 
sua proposta). CONTATO: 
(54) 99966-4616, com 
Adriano. CRECI 42.504.  

VENDE-SE casa no bairro 
Borgo, em Bento Gonçalves,
com três moradias.
VALOR: R$ 154 mil.
Contato: (54) 99655-5858
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Tema atual

SITRACOM de Bento Gonçalves realiza debate “Plenária Trabalho 
com Cidadania” sobre trabalho digno
Na ocasião, foram 
debatidos assuntos 
relacionados com 
o trabalho análogo 
à escravidão, a 
precarização, 
terceirização e a nova 
CIPA

O Sindicato dos Trabalhado-
res na Indústria da Construção e 
Mobiliário (SITRACON BG) pro-
moveu, na última quinta-feira, 
18 de maio, a Plenária Trabalho 
com Cidadania, no auditório da 
entidade.

A presidente do SITRACOM, 
Adriana Machado de Assis, afir-
ma que a entidade conseguiu 
atingir o objetivo proposto, de 
conversar com as empresas e es-
critórios de contabilidade sobre 
a preocupação sobre a chamada 
escravidão moderna, a terceiri-
zação da atividade fim, a preca-
rização do trabalho, os ataques 
aos direitos trabalhistas, além 
de buscar medidas que possam 
ajudar na cidadania, respeito e 
dignidade no ambiente de tra-

balho.
“Convidamos palestrantes 

que trabalham diretamente na 
fiscalização dos postos de tra-
balho, o auditor fiscal do Minis-
tério do Trabalho e Emprego de 
Caxias do Sul, Vanius João Corte, 
o Superintendente Regional do 
Trabalho no RS, Claudir Nespulo 
e a advogada Bruna Marin, que 
nos trouxe informações sobre a 
Lei 14.157/2022 que trata so-
bre a nova CIPA”, afirma.

TRABALHO ANÁLOGO À ES-
CRAVIDÃO

Segundo dados do Minis-
tério do Trabalho, neste ano, 
foram resgatados mais de 520 
vítimas de trabalho análogo à 
escravidão. No Rio Grande do 

Sul houve aumento de 214% de 
resgate de trabalhadores nesta 
situação entre 2021 e 2022.

“Vivemos num país que 
mais escravizou seres humanos 
no mundo, entre 1501 a 1900 
cerca de 4,86 milhões de negros 
e indígenas foram escravizados. 
A escravidão está muito enrai-
zada aqui. O Brasil agora está 
enfrentando as novas caras do 
trabalho análogo à escravidão e 
outras formas laborais que vio-
lam a integridade física de tra-
balhadores”, expõem.

Adriana também destaca 
que o SITRACOM quer reforçar 
a importância de conscientizar 
as pessoas sobre esse problema 
social e buscar soluções que efe-

tivem direitos.
“A Reforma Trabalhista de 

2017 passou para os emprega-
dores um significado de que não 
existia mais lei, que tudo pode, 
e não é assim, temos que dig-
nificar o trabalho. Uma relação 
trabalhista entre empregador e 
empregado tem que ter respeito 
mútuo e um maior número de 
pessoas com empregos dignos, 
significa um crescimento econô-
mico forte e inclusivo”, afirma.

“TRABALHO IGUAL, SALÁ-
RIO IGUAL”

Neste ano, uma das ban-
deiras de luta do SITRACOM é 
o cumprimento do artigo 461 
da CLT, que define que homens 
e mulheres que desempenham 

os mesmos trabalhos e geram o 
mesmo valor, não poderiam re-
ceber salários diferentes.

“O que não acontece no mer-
cado de trabalho, onde além do 
preconceito para com o gênero 
feminino, ainda há dificuldades 
para mulheres mães, mulheres 
negras e mulheres acima dos 
40 anos. Temos uma lei na CLT 
que nos garante esse direto des-
de o ano 1943 e até os dias de 
hoje essa lei não é obedecida. A 
mulher recebe até 25% a menos 
que o homem. Não tem sentido 
homens e mulheres receberem 
diferentes salários”, afirma.

Adriana também acrescenta 
que não é possível aceitar essa 
situação e que o sindicato, for-
mado principalmente por mu-
lheres, abraçou esta causa.

“É como se todo mês, ao final 
do mês, no contracheque, a mu-

lher pagasse, além dos encargos 
previdenciários e descontos 
tributários, uma ‘contribuição 
discriminatória’ pelo fato de 
ser mulher. Não podemos mais 
aceitar essa descriminação e 
por sermos um sindicato que a 
metade da nossa categoria é de 
mulheres e tem uma presiden-
te mulher que conhece muito 
bem essa realidade, resolvemos 
abraçar essa causa e lutar por 
nossos direitos”, finaliza.

Participaram do evento o 
Regional do Ministério do Tra-
balho e Emprego de Caxias do 
Sul, auditor fiscal Vanius João 
de Araújo Corte, o Superinten-
dente Regional do Trabalho no 
RS, Claudir Antonio Nespolo e 
a advogada Bruna Marin. A in-
termediação ficou por conta da 
presidente do SITRACON, Adria-
na Machado de Assis.

Fotos Hélio Alexandre fotografia

Segurança

Polícia Civil prende 2º suspeito de 
envolvimento em homicídio em BG
De acordo com a 2ª 
DP, o homem tem 
envolvimento na 
morte de Everton 
Maciel Madeira, de 
41 anos, morto no dia 
14 de maio, no bairro 
Planalto

Lucas Marques
Em continuidade às investi-

gações referentes ao homicídio 
de Everton Maciel Madeira, de 
41 anos, ocorrido no dia 14 de 

maio, no bairro Planalto, a Polí-
cia Civil, por meio de agentes da 
2ª Delegacia de Polícia de Bento 
Gonçalves e com apoio da 1ª DP, 
efetuou a prisão de um homem, 
de 43 anos, no bairro Humaitá, 
na terça-feira, 23/05.

Ele foi preso por porte de 
arma de fogo com numeração su-
primida. Com o indivíduo, foram 
apreendidas uma pistola .380, 
um revólver calibre .38 e muni-

ções .380 e de calibre .12. Após 
os procedimentos de praxe, o 
homem foi encaminhado para à 
Penitenciária de Bento Gonçal-
ves e encontra-se à disposição da 
Justiça.

Segundo o delegado da 2ª DP, 
Rodrigo Morale, o homem preso 
na terça guardava armamento 
do suspeito de cometer o crime, 
que foi preso pela Brigada Militar 
(BM) ainda no dia 14 de maio.

Caso Marília Mendonça

Agentes da Polícia são investigados 
por vazamento de fotos
O caso está sendo 
investigado pela 
corregedoria da 
instituição

Um inspetor da Delegacia 
das Mulheres de Santa Luzia, na 
Grande BH, e uma servidora do 
setor de toxicologia do Institu-
to Médico Legal (IML) de Belo 
Horizonte, são investigados pela 
corregedoria por suspeitas de 
vazamento das fotos da necróp-
sia da cantora Marília Mendonça. 
Mandados de busca e apreensão 
foram cumpridos contra os dois 
agentes da Polícia Civil, na última 
segunda-feira, 22/05.

A Polícia Civil de Minas Ge-
rais afirmou que “não coaduna 
com a prática de condutas ilícitas 
e buscará dar a resposta adequa-

da à sociedade, no menor prazo 
possível e que o caso está a cargo 
da corregedoria”.

Em abril deste ano, por meio 
de redes sociais, a Corregedoria-
-Geral da Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) publicou que ha-
via instaurado um procedimento 
e inquérito policial para apurar 
autoria e responsabilização dos 
culpados pelo vazamento de fo-
tos do exame de necropsia da 
cantora Marília Mendonça.

Ainda segundo a publicação 
da Corregedoria-Geral, o vaza-
mento aconteceu no sistema da 
Polícia Civil de Minas Gerais e 
os servidores responsáveis pelo 
vazamento podem ser punidos 
com afastamento ou até mesmo 
demissão.

O QUE DIZ A POLÍCIA CIVIL
“A Polícia Civil de Minas Ge-

rais informa que o procedimento 
investigativo segue em trami-
tação a cargo da Corregedoria-

-Geral de Polícia Civil, que vem 
realizando todas as diligências 
cabíveis para identificar o usuá-
rio que deu causa ao vazamento 
do laudo pericial.

A investigação encontra-se 
em seu curso regular, buscando a 
elucidação do caso para a devida 
responsabilização administrati-
va e criminal dos envolvidos. A 
PCMG salienta que não coaduna 
com a prática de condutas ilícitas 
e buscará dar a resposta adequa-
da à sociedade, no menor prazo 
possível”.

Cães policiais treinados vão atuar 
na segurança pública de Caxias

O comando do 12º Batalhão 
de Polícia Militar de Caxias do 
Sul implementou ao serviço de 
policiamento ostensivo a Pa-
trulha K9 com cães policiais 
treinados. Os animais serão in-
corporados às atividades de se-
gurança pública do município, 
na detecção de entorpecentes, 
operações de choque, além de 
buscas e capturas.

A atual equipe é formada 

por 12 policiais e 11 cães das ra-
ças pastor alemão, pastor belga 
malinois e rottweiler, que pos-
suem, em média, quatro anos de 
idade.

De acordo com a BM, os 
cães são importantes em ope-
rações de combate ao tráfico de 
drogas e apreensão de armas, 
devido ao olfato mais apurado, 
sendo capazes de identificar 
odores específicos.

Rápidas
O advogado da brasileira Manuela Vitória 

de Araújo Farias, de 19 anos,  presa em janei-
ro por tráfico de drogas na Indonésia, afirmou 
na terça-feira, 23/05, que o Ministério Público 
do país asiático pediu que a jovem seja con-
denada a 12 anos de prisão pelo crime.

Agora, segundo Davi Lira da Silva, a de-
fesa acredita que a pena de morte ou prisão 

perpétua esteja praticamente des-
cartada. 

A informação foi repassada pelo 
órgão durante a audiência de julga-
mento da brasileira que aconteceu 
na madrugada de terça-feira na In-
donésia. Uma nova fase do processo 
está marcada para 30/05. Manuela, 
que partiu de Florianópolis para Bali 
com a cocaína, segue presa.

DivulgaçãoPolícia Civil

BM
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Idoso é resgatado em situação 
análoga à de escravidão no RS
O idoso foi 
retirado do local 
e encaminhado 
para uma casa de 
acolhimento

Um idoso, de 71 anos, foi 
resgatado de um hotel em situ-
ação análoga à de escravidão, 
em Santo Ângelo, na região das 
Missões. O homem era o único 
trabalhador do local, que funcio-
nava de forma ininterrupta.

O trabalhador foi encontra-
do pelo Grupo Especial de Fis-
calização Móvel do Ministério do 
Trabalho e Emprego (MTE) no 
dia 09/05, entretanto, o caso só 
se tornou público  nesta semana.

De acordo com o MTE, a ví-
tima foi encontrada atuando na 
limpeza de chalés, recepção de 
clientes e na lavagem de roupas. 
O homem trabalhava sem inter-
valos, nem descansos necessá-
rios.

Durante uma audiência com 
a equipe do MTE, no dia 12/05, 
o trabalhador relatou que se 
aposentou por idade em 2018, 
mas que antes recebia como pa-
gamento R$ 150 semanais e, no 
máximo, R$ 500 por mês. Em 
dez anos de prestação de ser-
viços, não houve assinatura da 

carteira de trabalho, nem paga-
mento de férias, décimo terceiro, 
horas extras, adicional noturno e 
demais verbas trabalhistas.

O idoso dormia em um cô-
modo na entrada do hotel, que 
também funcionava como recep-
ção e guarita. O local estava sujo, 
com mofo e goteiras que molha-
vam o colchão. As roupas e ob-
jetos pessoais ficavam em uma 
caixa de papelão, sem condições 
de higiene.

Além disso, as refeições 
eram feitas em um galpão que 
também servia como abrigo 
para animais, garagem e depó-

sito de ferramentas, móveis, 
eletrodomésticos inutilizados e 
produtos de limpeza.

O responsável pelo hotel foi 
notificado a pagar ao trabalha-
dor resgatado mais de R$ 400 
mil, mas o pagamento não foi re-
alizado. Ele deve responder por 
crime de apropriação de bem de 
idoso e condição análoga à es-
cravidão.

O idoso foi retirado do local 
com o apoio de servidores da 
secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social e Cidadania e 
encaminhado para uma casa de 
acolhimento.

Prepare o bolso

Conta de água da Corsan vai 
ficar mais cara a partir de julho

Os 317 municípios de 
abrangência da Corsan terão re-
ajuste na conta de água a partir 
do consumo de junho. Com isso, 
a tarifa do mês de julho será 
mais cara. Contudo, o percentu-
al varia de acordo com o órgão 
regulador que atende cada mu-
nicípio.

No caso das 275 cidades da 

região de cobertura da Agência 
Estadual de Regulação dos Ser-
viços Públicos Delegados do Rio 
Grande do Sul (Agergs), o rea-
juste homologado foi de 3,4%, 
diante de um pedido de 3,57% 
da Corsan.

Já na Agência Reguladora 
Intermunicipal de Saneamento 
(Agesan), que representa 32 

cidades, foi homologado o per-
centual solicitado pela Corsan 
de 5,6%.

A alteração no valor da con-
ta de água é anual e o reajuste 
é calculado a partir de índices 
econômicos, mais a variação da 
tarifa de energia elétrica, defi-
nida pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel).

Adiantamento

Governo começa a pagar 1ª 
parcela do 13º salário do INSS
Abono beneficiará 
mais de 38 milhões 
de pessoas com R$ 
62,6 bilhões

A primeira parcela do 13º 
salário dos beneficiários do 
Instituto Nacional de Seguro 
Social (INSS) começou a ser de-
positada na última quinta-feira, 
25/05, e será creditada junta-
mente com o pagamento regu-
lar do benefício mensal.   

Anualmente, este abono é 
pago entre agosto e novembro. 

Contudo, a antecipação do pa-
gamento foi assinada pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) em 4 de maio.  

Os primeiros a receber os 
créditos são os beneficiários 
que ganham até um salário-mí-
nimo e possuem o Número de 
Identificação Social (NIS) com 
final 1. 

A partir de 1º de junho, co-
meçarão a receber aqueles que 
ganham mais que o piso nacio-
nal e têm cartão do NIS com fi-
nal de inscrição 1 e 6. Todos os 
pagamentos vão ser feitos até 7 
de junho. 

Desde 1º de maio, o piso 
previdenciário é de R$ 1.320,00. 

O teto dos benefícios pagos 
pelo INSS continua sendo R$ 
7.507,49.

Ao todo, o investimento fe-
deral será de R$ 62,6 bilhões e 
vai beneficiar mais de 38 mi-
lhões de segurados da Previ-
dência Social. De acordo com 
INSS, o 13º salário do INSS é 
depositado a aposentados e 
pensionistas por morte, além 
daqueles que tenham recebido, 
neste ano, auxílio por incapa-
cidade temporária, auxílio-aci-
dente ou auxílio-reclusão. 

Por lei, não têm direito ao 
13º salário do INSS os segura-
dos que recebem benefícios as-
sistenciais. 

MTE/Divulgação
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 22
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AUTOESCOLA
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SECOEXATA
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NOTICIARIO
SMEINAS

AI

N
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terapia
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cremes
dentais
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formação
de moto-

ristas

Conti-
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solo de
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ópera

3, em al-
garismos
romanos
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mas da
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É defendi-
da pelas
Forças

Armadas
Clínica

para ree-
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alimentar

Deus do
amor
(Mit.)

"(?) que a
Sorte Nos
Separe",

filme

(?)-shirt,
modelo de
camiseta

(?)-nosso,
oração
cristã

Significa 
"Sinfôni-
ca", em

OSB

Mocinhas;
garotas

Tempo
que se

passa de-
socupado

Locução
(abrev.)
Mexer a 

terra (ave)

Veste
indiana
Roberto
(?), ator

Negli-
gente

Animal da
pecuária

Ano da chegada
de Cabral ao Brasil

(Hist.)

Bolsa, em
inglês
Sílaba

de "cifra"

Situado no
passado

Mágico

Conjunção
condicional

A irmã
da mãe

Correta;
certa

Cervídeo
do Canadá

Rio
Grande 

do Norte
(sigla)

Nascente
de água

Sem
umidade

Alegram
a festa

Programa 
jornalístico

3/bag — spa. 4/ária — eros — mina — sari. 5/bônus.

Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento Gonçalves
Contato: (54) 3454 1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger

Criação: Júlia Milani 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa
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Cinema
Programação de 26/05 a 31/05

SHOPPING CENTER 
BENTO GONÇALVES 

Sala 01

Velozes e Furiosos 10
14:00h – 2D Dublado
17:00h – 2D Dublado
20:30h – 2D Dublado

Sala 02

Super Mario Bros. – O Filme
14:00h – 2D Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
16:00h – 2D Dublado
20:30h – 2D Dublado (quinta, sába-

do, domingo, terça, quarta)
20:30h – 2D Legendado 
(sexta, segunda)

Sala 03

A Pequena Sereia

13:30h – 2D Dublado
16:30h – 2D Dublado
19:30h – 2D Dublado 
(quinta, sexta, sáb)

L’AMÉRICA 
SHOPPING CENTER

Sala 01

A Pequena Sereia
14:00h – 2D Dublado
17:00h – 2D Dublado
20:30h – 2D Dublado
20:30h – 2D Legendado (sexta)

Sala 02

Velozes e Furiosos 10
14:00h – 2D Dublado
17:00h – 2D Dublado
21:00h – 2D Dublado (sexta, sábado, 

domingo, segunda, quarta)
21:00h – 2D Legendado
(quinta, terça)

Divulgação

Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04 
Sextou e os astros enviam bons 
estímulos para o seu trabalho. 
Saturno incentiva você a buscar 
mais estabilidade no emprego 
e a persistir nos seus ideais, mas 
não se descarta ter que mudar 
os planos. Some forças com os 
colegas em prol das metas e dos 
objetivos em comum. É uma boa 
fase para parcerias e sociedades, 
aproveite! 

Touro – 21/04 a 20/05 
Você pode ter a sensação de que 
a semana passou rápido e ainda 
há muito o que fazer e vai inves-
tir boa parte da sua energia no 
trabalho. A Lua garante dispo-
sição, organização e disciplina 
para cumprir seus compromis-
sos e fechar a semana com tudo 
em dia. Mas ela também pede 
para você não assumir tarefas 
demais. Pense na sua saúde e 
respeite os horários das refeições 
e de descanso. 

Gêmeos – 21/05 a 20/06 
Hoje a Lua indica um dia perfei-
to para quem planeja mudar de 
casa ou iniciar uma reforma. A 
Lua anuncia doses extras de sor-
te e entusiasmo para você. Seu 
alto-astral será ainda mais evi-
dente e deve contagiar os cole-
gas. Com isso, até as tarefas mais 
difíceis vão fluir melhor. 

Câncer – 21/06 a 21/07 
No começo do dia, trabalhar em 
equipe pode ser uma boa op-
ção. Mas logo você deve preferir 

cumprir as tarefas em um canti-
nho mais tranquilo. Priorize as 
que já domina e aproveite a sua 
experiência para se destacar no 
que faz. Também é um bom as-
tral para quem trabalha em casa 
ou num negócio de família. 

Leão – 22/07 a 22/08 
A Lua vai acentuar a sua criativi-
dade e você pode usar a cabeça 
para descobrir novas formas de 
incrementar seus ganhos. Ela 
também aumenta a sua habili-
dade de se expressar e defender 
suas opiniões. Isso deve ajudar a 
dialogar e negociar no trabalho, 
pode facilitar as coisas em uma 
entrevista de emprego ou ga-
rantir acordos e negócios bem 
vantajosos. 

Virgem – 23/08 a 22/09 
A Lua fará você se preocupar 
mais com o dinheiro e com a 
sua segurança financeira. O de-
sejo de melhorar de vida será 
um grande incentivo para você 
investir ainda mais no trabalho. 
Fique de olho nas oportunida-
des lucrativas que deverão surgir 
e use a criatividade para desco-
brir novas formas de incremen-
tar seus ganhos. Confie nos seus 
talentos e na sua disciplina para 
se destacar no que faz. 

Libra – 23/09 a 22/10 
Sua produtividade no trabalho 
será maior se puder ficar longe 
de barulho e confusão. Depois, a 
Lua deve renovar seu lado mais 
sociável e simpático. Aí, vai que-

rer se enturmar com os colegas 
e usará todo seu charme para 
conseguir tudo que quiser. Seu 
lar será seu porto seguro e é para 
onde deve correr para acalmar o 
espírito e renovar suas baterias. 

Escorpião – 23/10 a 21/11 
Os astros vão potencializar a sua 
criatividade e você vai defender 
suas ideias com muita firmeza 
e confiança. Com isso, pode ter 
bons resultados em acordos e 
parcerias, especialmente no iní-
cio do dia. Depois, você vai sentir 
uma vontade maior de se isolar. 
Respeite o desejo de ficar mais 
no seu canto, pois isso vai facili-
tar a sua concentração nas tare-
fas. Além disso, nada de confiar 
demais nos outros. 

Sagitário – 22/11 a 21/12 
Você pode investir uma parte 
das suas economias para se dar 
um presente. Mas atenção para 
não gastar demais. A Lua dá dis-
posição extra para você correr 
atrás dos seus sonhos. É hora de 
investir nos seus projetos para 
o futuro e buscar aliados que 
possam ajudá-la nessa missão. 
Trabalhe em equipe ou busque 
o apoio dos amigos para o que 
precisar.

Capricórnio – 22/12 a 20/01 
A Lua desperta sua curiosidade 
e vontade de aprender. O dese-
jo de se aperfeiçoar e progredir 
na carreira será ainda maior mais 
tarde. Você terá ainda mais am-
bição e não medirá esforços para 

conquistar ainda mais a confian-
ça dos chefes. 

Aquário – 21/01 a 19/02 
Aquário, a Lua pode ajudar você 
a resolver um problema e pôr 
fim a certas preocupações logo 
no início do dia. Encare as mu-
danças com confiança e deixe 
para trás o que passou. Ainda de 
manhã, a Lua aumenta o dese-
jo de se aprofundar no que faz. 
Bom dia para investir em cursos 
e trocar ideias com pessoas inte-
ligentes e que possam ter algo a 
ensinar. 

Peixes – 20/02 a 20/03 
Você terá muita facilidade para 
trabalhar em equipe e colaborar 
com os colegas. A Lua indica que 
pode ter um dia cheio de impre-
vistos e novidades. Encare as 
mudanças como oportunidades 
e mostre que sabe se adaptar a 
qualquer situação. A Lua tam-
bém facilita o desapego e você 
pode aproveitar esta vibração 
para se livrar de mágoas, ressen-
timentos ou mesmo de coisas 
que não usa mais.

15 DE MAIO
HEITOR GIURIATTI, 70 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES, MORADOR DE 
SANTA TEREZA
19 DE MAIO
MAITÊ DUPONT, 9 DIAS, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
REINALDO MOLLINETTI, 87 
ANOS, MECÂNICO APOSENTADO, 
NATURAL DE FLORES DA 
CUNHA, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
ORLANDO SÉRGIO DA 
SILVA, 63 ANOS, ELETRICISTA 
APOSENTADO, NATURAL DE 
PORTO ALEGRE, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
20 DE MAIO
GENI GIARDIN FRIZZO, 
82 ANOS, COZINHEIRA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
VERANÓPOLIS, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
FAUSTINO SIVIERO, 91 ANOS, 
MOTORISTA APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
ROSA MARIA CASAGRANDE 
LANDO, 88 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
GUAPORÉ, MORADORA DE 
MONTE BELO DO SUL
21 DE MAIO
MARIA ASSUMPTA LUNARDI 
TEDESCO, 88 ANOS, 
PROFESSORA ESTADUAL 
APOSENTADA, NATURAL DE 
VERANÓPOLIS, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
IGNEZ ANNA ZANCHET 

Obituário
Falecidos entre 
15/05 e 24/05

BUSSOLOTTO, 87 ANOS, DO 
LAR APOSENTADA, NATURAL DE 
NOVA PRATA, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
ARLINDO LUNELLI, 79 ANOS, 
METALÚRGICO APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
JOSÉ EDGAR MENEZES DE 
OLIVEIRA, 68 ANOS, GUARDA 
NOTURNO APOSENTADO, 
NATURAL DE JAGUARI, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
ORLANDO ALFREDO JOHANN, 
86 ANOS, JARDINEIRO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
PALMEIRA DAS MISSÕES, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
22 DE MAIO
ADEMAR CAMPOS CORRÊA, 
70 ANOS, MOTORISTA 
APOSENTADO, NATURAL DE 
BAGÉ, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
23 DE MAIO
NILSO TURATTO, 71 ANOS, 
ADMINISTRADOR APOSENTADO, 
NATURAL DE GARIBALDI, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
JOÃO KUBIAK, 67 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE ERVAL GRANDE, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
24 DE MAIO
LUIZ FLAMIA, 73 ANOS, 
FUNCIONÁRIO PÚBLICO 
MUNICIPAL APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
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Ligados

Uso de câmeras em agentes da Segurança 
Pública tira dúvidas e coopera durante ações
São 20 câmeras 
utilizadas por 
agentes da Guarda 
Civil Municipal e 
do Departamento 
Municipal de 
Trânsito desde 
dezembro de 2022

Há cinco meses, o município 
de Bento Gonçalves adotou o uso 
de câmeras acopladas ao corpo dos 
agentes da Guarda Civil Municipal 
(GCM) e do Departamento Muni-
cipal de Trânsito (DMT). Ao todo, 
segundo a prefeitura da cidade, 20 
câmeras alugadas estão sendo uti-
lizadas no dia a dia da segurança 
pública. Todas as imagens captadas 
durante as operações ficam arma-
zenadas no centro de tecnologia da 
própria secretaria de Segurança.

O comandante da GCM, Mar-
celo Gonçalves Pereira, afirma 
que os equipamentos tem contri-
buição importante no combate à 
criminalidade em Bento. “As câ-
meras corporais vieram como uma 
importante ferramenta para dar 
credibilidade e confiança às ações 
e condutas dos agentes da GCM. 
Com o uso das câmeras há clareza 
nas intenções e comportamentos, 
tantos dos agentes quanto da po-

pulação que se relaciona. Além 
disso, as ferramentas de gravação 
de imagens se mostraram um ins-
trumento satisfatório em ações de 
fiscalização”, afirma.

Conforme Pereira, já ocorre-
ram situações em que foi necessá-
rio recorrer às imagens gravadas 
pelas câmeras corporais para averi-
guar um determinado fato. “Houve 
casos em ocorrências de operações 
de ‘blitz de trânsito’, por exemplo, 
com fuga do local da fiscalização. 
No momento da abordagem, a pes-
soa havia se negado da prática de-
lituosa e não aceitou a fiscalização, 
questionando a competência dos 
agentes da GCM, porém, com o uso 
do recurso de imagens, foi possível 
reverter o quadro e garantir a segu-
rança de todos”, explica.    

O secretário de Segurança 
de Bento, tenente-coronel Paulo 
César de Carvalho, também res-
saltou a importância da utilização 
das câmeras corporais. “Agora que 
o equipamento está em pleno uso 
no dia a dia, é observado que as 
imagens estão contribuindo na 
proteção destes agentes públicos 
nos casos de falsas acusações. 
Também é observado que está 
ocorrendo a mitigação das rea-
ções das pessoas em conflito com 
a lei, pela percepção de que estão 
sendo filmadas e, consequente-
mente, não há necessidade de uso 
progressivo da força nas ações in-
timidatórias por parte dos agentes 
públicos”, pontua.      

O secretário salienta que “a 
utilização das câmeras corporais 
nas operações vem sendo de suma 
importância pelo fato de que es-
tamos armazenando as imagens 
dos atendimentos de nossas 
ocorrências, operações e apoios 
às demais Instituições. O próprio 
agente às vezes acaba não visua-
lizando tudo que a câmera pode 
armazenar, fora a facilidade de 
que poderá ser visualizado poste-
riormente e resolver uma cena de 
um determinado acontecimento 
que o servidor viu em uma única 
vez e que foi muito rápido”.

NOVOS EQUIPAMENTOS
Quatro empresas partici-

param, na manhã de terça-feira, 
23/05, da licitação para contrata-
ção do serviço de locação de 1.100 
câmeras corporais destinadas à 
Polícia Civil e à Brigada Militar do 
RS. A empresa Tronnix Soluções 
de Segurança Ltda EPP, de Goiâ-
nia, apresentou proposta de R$ 
625.999, a de menor valor do cer-
tame, que tinha como preço de re-
ferência R$ 1.013.705, e terá agora 

a proposta técnica avaliada pelos 
órgãos de segurança. Nessa etapa, 
o produto oferecido pela empresa 
é analisado para definir se contem-
pla o pedido no edital do certame.

Em caso de resposta positiva 
quanto à proposta técnica, a em-
presa apresenta os documentos 
de habilitação solicitados no edi-
tal, que serão avaliados pela Sub-
secretaria Central de Licitações, 
vinculada à Secretaria Estadual 
de Planejamento, Governança e 
Gestão (Celic/SPGG). Caso a docu-
mentação seja aprovada, é aberta a 
fase de recursos, em que as demais 
empresas participantes podem 
contestar os resultados do proces-
so. Os recursos são analisados pela 
Celic e pelos órgãos de segurança.

Se, em alguma das fases an-
teriores [avaliação da proposta 
técnica ou da documentação de ha-
bilitação], a empresa for desclassi-
ficada, a interessada que apresen-
tou o segundo menor valor terá 
sua proposta avaliada da mesma 
maneira. Caso haja um vencedor 
após aprovação em todas as eta-
pas, o resultado da licitação é ho-
mologado, o que autoriza o órgão 
demandante a contratar a empresa 
e iniciar a implantação das câme-
ras corporais.

Em dezembro de 2021, um 
projeto de lei que previa a instala-
ção de câmeras em uniformes de 
policiais foi negado pela Assem-
bleia Legislativa por 29 votos con-
trários e 16 a favor.

Uso pessoal

STF adia debate sobre 
porte de drogas
Uma nova data 
para o julgamento 
deve ser informada 
em breve

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) adiou mais uma vez o julga-
mento que trata da possível des-
criminalização do porte de drogas 
para consumo pessoal. O recurso 
sobre o assunto foi agendado para 
esta semana, mas foi  retirado da 
pauta do plenário. Questionada, a 
assessoria do Supremo disse ape-
nas que a presidente da Corte, mi-
nistra Rosa Weber, a quem cabe ad-
ministrar a pauta, analisa nova data 
para remarcar o julgamento do 
caso, que foi iniciado há oito anos, 
quando foi interrompido por um 
pedido de vista, e desde então não 
voltou a ser discutido em plenário. 

Até o momento, três minis-
tros - Luís Roberto Barroso, Edson 
Fachin e Gilmar Mendes - votaram, 

todos a favor de algum tipo de des-
criminalização da posse de drogas. 
O recurso sobre o assunto possui 
repercussão geral reconhecida, 
devendo servir de parâmetro para 
todo o Judiciário brasileiro.

O caso trata da posse e do por-
te de drogas para consumo pessoal, 
infração penal de baixa gravidade 
que consta no artigo 28 da Lei das 
Drogas (Lei 11.343/2006). As pe-
nas previstas são brandas: adver-
tência sobre os efeitos das drogas, 
serviços comunitários e medida 
educativa de comparecimento a 
programa ou curso sobre uso de 
drogas.

Quem é contra a descriminali-
zação argumenta que, ao consumir 
drogas ilegais, o usuário ameaça a 
saúde pública e alimenta o tráfico, 
motivo pelo qual não se poderia 
falar em inconstitucionalidade da 
lei. Outro argumento é o de que o 
uso pessoal já foi despenalizado, 
não havendo sanções mais graves, 
o que esvaziaria a necessidade de 
se descriminalizar o uso. 

Transporte coletivo

Regulamentado passe livre para 
pessoas com deficiência em Bento
O benefício é 
assegurado às 
pessoas com 
deficiência física, 
auditiva, visual, 
sensorial, além de 
seu acompanhante, 
que possuam renda 
de até dois salários 
mínimos

Na última terça-feira, 
23/05, foi assinado o Decreto 
11.909/2023, que regulamenta 
a Lei Municipal nº 2.414/1994, 
que isenta do pagamento de 
passagem do transporte coletivo 
urbano as pessoas portadoras 
de deficiência física, auditiva, 
visual, sensorial e seu acompa-
nhante, em Bento Gonçalves. O 
documento foi assinado pelo 
prefeito Diogo Segabinazzi Si-
queira (PSDB), pelo secretário 
de Esportes e Desenvolvimento 
Social, Eduardo Viríssimo, e pelo 
presidente do Conselho Munici-
pal dos Direitos das Pessoas com 
Deficiência (Comudef), Bruno 
Garin Soares.

O benefício é assegurado às 

pessoas com deficiência que pos-
suam renda de até dois salários 
mínimos. O requerimento deve 
ser apresentado a Coordenado-
ria de Acessibilidade e Inclusão 
da Pessoa com Deficiência (Cais-
pede) com a documentação para 
emissão da certeira.

Conforme o presidente do 
Comudef, com a regulamenta-
ção, fica mais fácil para renova-
ção e concessão do benefício. 
“Uma das facilidades é a reno-
vação do benefício que isenta o 
laudo de especialista na reno-
vação, desde que no primeiro 
laudo seja dado a declaração de 
‘permanente’. Isso agiliza o pro-
cesso e permite que o usuário 
possa seguir utilizando o passe 
livre”.

Para o secretário de Espor-
tes e Desenvolvimento Social, é 
necessário difundir os direitos. 
“[É importante que] mais pesso-
as saibam que existe o Passe Li-

vre no transporte e estamos bus-
cando agilizar e facilitar o acesso 
com essas pequenas, mas impor-
tantes, modificações”, disse.

O prefeito destacou que é 
uma obrigação do Executivo dis-
ponibilizar o serviço. “O Poder 
Público deve facilitar o acesso 
do cidadão aos programas e 
benefícios, por isso estamos re-
gulamentando e atualizando a 
legislação”, destaca.

CAISPEDE – Coordena-
doria de Acessibilidade e In-
clusão Social da Pessoa com 
Deficiência

Endereço: Rua 10 de No-
vembro, 190 – Sala 02

Telefone: 3055.7416
Horário de atendimento: 

de segunda a quinta-feira, 
das 8h às 17h, sem fechar ao 
meio-dia

Racismo

Google retira de loja virtual jogo 
que simulava escravidão
O Simulador de 
Escravidão tinha, 
segundo a própria 
plataforma, sido 
baixado mil vezes 
até a manhã de 
quarta-feira, 24/05

Um jogo eletrônico em que 
o usuário é um “proprietário de 
escravos” estava disponível até 
o início da tarde de quarta-feira, 
24/05, na plataforma do Google 
Play. O jogador era estimulado a 
obter “lucro” e contratar guardas 
para evitar rebeliões. Havia até 
uma opção para que o usuário ex-
plorasse sexualmente as pessoas 
colocadas sob seu poder dentro 
do mundo virtual.

O jogo mostrava imagens de 
pessoas acorrentadas, inclusive 
um homem negro, que aparecia 
coberto de grilhões em uma es-
tética semelhante a um desenho 
animado. Na capa, uma gravura 
histórica retratava um homem 
branco, em roupas elegantes, ao 
lado de um homem negro escravi-
zado seminu.

O Simulador de Escravidão 
tinha, segundo a própria platafor-
ma, sido baixado mil vezes até a 

manhã de quarta-feira. Um desen-
volvedor de nome Magnus Games 
apresenta-se como criador deste 
e de outros jogos disponíveis no 
Google Play. Os perfis nas redes 
sociais não permitem identificar 
com clareza qual seria a empresa 
ou pessoa por trás do produto.

A deputada federal pela Ser-
ra Gaúcha, Denise Pessôa (PT), 
que é negra, afirmou, pelas redes 
sociais, que o jogo tratava de um 
assunto que não deveria ser tema 
de brincadeiras. “É UM ABSUR-
DO que um jogo que dissemina 
a crueldade e o discurso de ódio 
contra as pessoas negras esteja 
disponível. Nosso país foi cons-
truído com sangue da população 
negra. Pessoas foram mortas, tor-
turadas. Um ‘Simulador de Escra-
vidão’ não é tema para brincadei-
ras”, publicou.

Em nota, o Google diz que re-
moveu o jogo de sua loja de apli-
cativos e que toma medidas para 
coibir a incitação ao ódio e violên-
cia. “Temos um conjunto robusto 

de políticas que visam manter os 
usuários seguros e que devem ser 
seguidas por todos os desenvolve-
dores. Não permitimos apps que 
promovam violência ou incitem 
ódio contra indivíduos ou grupos 
com base em raça ou origem étni-
ca, ou que retratem ou promovam 
violência gratuita ou outras ativi-
dades perigosas”, ressalta a nota 
da empresa.

O Ministério Público Federal 
no Rio Grande do Sul (MPF-RS) 
instaurou procedimento para 
apurar o caso. No entanto, se-
gundo o MPF-RS, o aplicativo, da 
desenvolvedora MagnusGames, já 
havia sido baixado por diversos 
usuários e muitos comentários ra-
cistas foram registrados. “Diante 
disso, foi expedido ofício para que 
a empresa Google preste informa-
ções específicas sobre o jogo”, dis-
se o MPF em nota. “Trata-se de um 
jogo em que o usuário faz o papel 
de proprietário de escravos e pode 
escolher entre a possibilidade de 
fazer lucro e impedir fugas e rebe-
liões ou a de lutar pela liberdade 
e chegar à abolição”, acrescentou 
o MPF.

Para evitar novos episódios 
como o deste jogo, o Ministério da 
Igualdade Racial (MIR) entrou em 
contato com o Google para elabo-
rar, de forma conjunta, um filtro 
que não permita a disseminação 
de discursos de ódio, intolerância 
e racismo.
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Previsão do tempo

27/05
13º
21º

Sol com algumas nuvens.
Não chove.

26/05
13º
28º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

28/05
09º

16º
Chuvoso durante o dia e à noite.

Transporte público
Bento regulamenta passe livre 
para pessoas com deficiência

Geral | 15 Nublado com chuva no fim da 
manhã. Tarde e noite chuvosas.

Sem gênero
Nova carteira de identidade 
terá mudanças significativas
Anúncio foi feito na 
última sexta-feira, 
19/05

O Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços Pú-
blicos anunciou, na sexta-feira, 
19/05, que a Carteira Nacional 
não contará mais com o campo 
referente ao sexo, além disso, 
também não haverá distinção 
entre nome social e o nome do 

registro civil.
A ideia do governo é tornar 

o documento mais inclusivo. De-
pois da oficialização, as novas 
carteiras de identidade já serão 
emitidas conforme este modelo.

As novas configurações têm 
o objetivo, segundo o governo, 
de direcionar políticas públicas 
para pessoas Lésbicas, Gays, 
Bissexuais, Travestis, Transexu-
ais, Queers, Intersexos, Assexu-
ais e Outras (LGBTQIA+), e fo-
ram solicitadas pelo Ministério 
dos Direitos Humanos.

70º padre de Bento

Cristian Fabiani, natural de Bento, é 
ordenado padre da Diocese de Caxias do Sul
A ordenação 
aconteceu na Igreja 
Matriz Cristo Rei, 
nas comemorações 
do centenário 
sacerdotal de Bento 
Gonçalves

No último domingo, 21/05, os 
católicos de diversas paróquias da 
Diocese de Caxias do Sul lotaram a 
Igreja Matriz Cristo Rei, em Bento 
Gonçalves para a ordenação pres-
biteral do diácono Cristian Fabiani. 
O jovem de 26 anos recebeu o sa-
cramento da Ordem, no segundo 
grau, em celebração presidida pelo 
bispo diocesano de Caxias do Sul, 
Dom José Gislon.

Além dos fiéis que vieram das 
comunidades da Paróquia Cristo 
Rei e demais paróquias de Bento 
Gonçalves, ônibus e vans também 
vieram das paróquias São João 
Batista e Santo Antônio, ambas em 

Nova Prata, onde Cristian atuou 
como seminarista, diácono e, ago-
ra, como sacerdote. Grupos de Ca-
xias do Sul e de outros municípios 
da Diocese também participaram 
da celebração.

A ordenação teve transmissão 
pelas redes sociais da Diocese de 
Caxias do Sul e da Paróquia Cristo 
Rei, além de uma rede de rádios 
de Caxias do Sul, Bento Gonçal-
ves, Farroupilha e Nova Prata. 
Centenas de pessoas puderam 
acompanhar a Missa solene pelas 
plataformas digitais. Igualmente 
numerosa foi a quantidade de pa-
dres, diáconos, religiosos, religio-
sas e seminaristas das dioceses de 
Caxias do Sul, Montenegro, Porto 
Alegre e Erechim.

Cristian é natural de Bento 
Gonçalves e iniciou sua caminha-
da formativa como integrante do 
Seminário Familiar (hoje Grupo 
Vocacional) em sua cidade natal, 
sendo o primeiro padre fruto do 
Grupo Vocacional.

Em sua homilia, o bispo dio-
cesano, Dom José Gislon, salientou 
que a vocação do padre é cuidado 
e amor ao povo de Deus. “O estar 

com Jesus e ser enviado, sair e co-
nhecer pessoas, são duas coisas 
que se correspondem e, juntas, 
são o coração da vocação ao sacer-
dócio. O sacerdote precisa amar e 
estar com o Senhor: escutar e falar 
com ele. O padre diocesano identi-
fica-se, tipifica-se, solidifica-se com 
a compreensão que a sua diocese é 
um lugar sagrado e, por ela, deve 
dar a vida”.

Após a homilia, Cristian fez 
seu propósito e prometeu obedi-
ência diante do bispo. Logo depois, 
se prostrou ao chão, em sinal de 
despojamento e entrega, ao passo 
que toda a igreja cantava a ladai-
nha de todos os Santos, pedindo a 
intercessão da Igreja Celeste sobre 
o eleito para o sacerdócio. Feita a 
prece de ordenação e tendo o bispo 

feito a imposição das mãos sobre o 
neosacerdote, ele recebeu a estola 
presbiteral e a casula. Findado o 
momento da vestição, Dom José 
Gislon ungiu-lhe as mãos e lhe deu 
o abraço da paz, seguido dos de-
mais padres.

Cristian escolheu como lema 
presbiteral o versículo 4 do Salmo 
110: “Tu és sacerdote para sempre 
segundo a ordem de Melquisedec”. 
A ordenação aconteceu nas come-
morações do centenário sacerdotal 
de Bento Gonçalves, sendo o jovem 
o padre de número 70 que o muni-
cípio dá a Igreja, tanto diocesanos 
quanto religiosos.

O novo padre expressou sua 
alegria em dar seu “sim” à Igreja 
neste 3º Ano Vocacional do Bra-
sil. “Obrigado, Senhor, por ter me 
dado a graça de seguir este ca-
minho. Hoje, dia 21 de maio, pela 
tua graça, pela vontade da Igreja 
e por meu desejo, me consagraste 
para ser teu amigo mais de perto 
e prolongar no mundo a tua ação 
de Bom Pastor. Ajuda-me para que 
possa ser um bom padre, muito 
humano: com os pés no chão e o 
coração lá no alto”, salientou.

Merlo Fotografias


